
------------------------------------------Ata número três de dois mil e vinte e três------------------------------------ 

--Ao vigésimo sétimo dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, reuniu a Assembleia Municipal 

em Sessão Ordinária, no Auditório Municipal, com a seguinte ordem de trabalhos: ----------------------------- 

1. Período antes da ordem do dia;------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Período ordem do dia; ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

a) Apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara acerca da atividade municipal, 

situação financeira e processos judiciais pendentes (alínea c), do n.º 2, do art.º 25.º, da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro);----------------------------------------------------------------------------- 

b) Regulamento Municipal “Bombeiro Valoriza Mais” - 3ª Alteração – Proposta de Aprovação;- 

c) Regulamento Municipal “Ateliers (re)viver” – Alteração – Proposta de Aprovação;------------- 

d) Plano Municipal para a Igualdade e Género e não Discriminação de Mesão Frio – Relatório 

de Execução - Tomar Conhecimento;------------------------------------------------------------------------- 

e) Informação Semestral sobre a situação Económica, Financeira e Orçamental relativo ao 2º 

Semestre do exercício de 2022 – Tomar Conhecimento;------------------------------------------------ 

f) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais, autorizados pela 

Assembleia Municipal em 19 de dezembro de 2022, nos termos do n.º 1 artigo 30.º, das 

Normas de Execução Orçamental, que fazem parte integrante das Grandes Opções do Plano 

e Orçamento para 2022 – Tomar Conhecimento;--------------------------------------------------------- 

g) Contratualização de empréstimo de médio longo prazos para a contrapartida nacional de 

cinco projetos cofinanciados pelo FEDER, no âmbito do Quadro de Compromissos do PARU 

– Plano de Ação de Regeneração Urbana do Município de Mesão Frio e PROVERE - Programa 

de Valorização Económica de Recursos Endógenos, até ao montante de 142.907,28€” - 

Proposta de Aprovação;----------------------------------------------------------------------------------------- 

h) Contratualização de empréstimo de médio longo prazos para a contrapartida nacional de 

cinco projetos cofinanciados pelo FEDER, no âmbito do Quadro de Compromissos do PARU 

– Plano de Ação de Regeneração Urbana do Município de Mesão Frio e PROVERE - Programa 

de Valorização Económica de Recursos Endógenos, até ao montante de 142.907,28€ - 

Encargos Plurianuais – Proposta de Aprovação;----------------------------------------------------------- 

i) Contratualização de um empréstimo de médio e longo prazos, para o financiamento da 

aquisição de três viaturas (duas para afetar ao Transporte Escolar de Crianças e uma para 

apoio aos serviços gerais), até ao montante de 239.700,00€” – Proposta de Aprovação;------ 

j) Contratualização de um empréstimo de médio e longo prazos, para o financiamento da 

aquisição de três viaturas (duas para afetar ao Transporte Escolar de Crianças e uma para 

apoio aos serviços gerais), até ao montante de 239.700,00€ - Encargos Plurianuais” – 

Proposta de Aprovação;----------------------------------------------------------------------------------------- 

k) Prestação de Contas Consolidada do Exercício Económico de 2022 – Proposta de Apreciação 

e Votação;----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Período aberto ao público.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Presentes os senhores, Carlos Manuel Pombo Soares Silva, Presidente da Assembleia Municipal, que, 

nesta qualidade, abriu a sessão às vinte e uma horas e dez minutos, primeira secretária Ana Cristina Alves 

Rodrigues da Costa, segundo secretário, Elisa Maria Pinto Campelo Araújo (designada em substituição do 

membro Luís Miguel Silva Marques), Pedro Miguel Alves Poças, Marco António Gonçalves Teixeira, Jorge 

Filipe Portela, Joana Monteiro Pires de Lima, Andreia Sofia Santos Mota (em substituição do membro 

Marco António Gonçalves Teixeira, tendo, para o efeito, tomado posse) António César Vicente Nunes, 

Vítor Miguel Barros da Fonseca, Francisco Guedes Moreira, José Ângelo Pinto Vieira, Carlos Alexandre 

Dias Pereira, João Paulo Guedes, substituo legal do Presidente da Junta de Freguesia de Barqueiros, por 

este designado, (PS), Anabela Valério Marrafa de Macedo, Carlos Alberto Esteves Miranda, Custódio 

Pereira Pinto, Vítor Manuel Vieira de Oliveira (em substituição do membro Margarida Correia Pinto) e 

João Nascimento (em substituição do membro Hugo Sérgio da Silva Marques de Sousa) do (MMMF), 

Maximiano Pereira Correia e Carlos Eduardo Almeida de Abreu Amorim, (PPD/PSD).---------------------------- 

Presentes os senhores, Paulo Jorge Peres Teixeira da Silva, Presidente da Câmara Municipal, Manuel 

Fernando Mesquita Correia e Justina Alexandra de Sousa Teixeira, vereadores do PS e Diogo Miguel 

Figueiredo Rocha e Mário Luís Mendes de Sousa Pinto, vereadores do MMMF.----------------------------------- 

FALTAS JUSTIFICADAS: Luís Miguel Silva Marques, Eduardo Branco dos Santos, Marco António Gonçalves 

Teixeira, do PS, Hugo Sérgio da Silva Marques de Sousa e Margarida Correia Pinto do MMMF.--------------- 

----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ------------- 

1 – Iniciada a sessão, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, após cumprimentar os presentes, 

submeteu à votação a ata da reunião anterior, tendo sido aprovada por unanimidade sendo que os 

membros que não se encontravam presentes não participaram da votação. De seguida salientou e 

congratulou a participação ativa e iniciativas levadas a acabo pelas associações e comissões de festas 

concelhias que têm vindo a dinamizar o município, envolvendo a população nas suas atividades, em 

particular “Os Castrinhos – Associação Cívica de Cidadelhe”, a “Comissão de Festas de Santa Maria de 

Oliveira”, e as associações desportivas. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O membro Anabela Macedo (MMMF), cumprimentou todos os presentes e solicitou ao senhor Presidente 

de Câmara Municipal esclarecimentos sobre o ponto de situação do Orçamento Participativo jovem 2022, 

assunto referido na Ata nº 2/2023, de 26 abril, uma vez que o ano letivo já terminou e não há 

conhecimento de que o mesmo tenha sido consequente. Questionou ainda se a Câmara Municipal iria, 

ou não, avançar com o Orçamento Participativo Jovem 2023 --------------------------------------------------------- 

No uso da palavra, o membro Carlos Miranda (MMMF), cumprimentou todos os presentes, e manifestou 

a sua preocupação em relação ao estado que se encontram as estradas do concelho, em particular com a 

limpeza das bermas, sublinhando que a vegetação seca pode representar um real perigo de incêndio. De 

seguida partilhou a sua preocupação quanto ao facto de as entidades bancarias que têm balcões, 

atividade, no concelho, em especial a CGD, não estarem a dar uma resposta suficiente às necessidades da 

população, uma vez que têm dias próprios para abrir ao público provocando grandes transtornos 

principalmente aos mais idosos. Ainda no uso da palavra questionou o Senhor presidente da Camâra se 
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teria conhecimento do motivo que levou à falha de eletricidade no passado sábado, dia vinte e oito de 

junho, reforçando que nos tempos de hoje era impensável que uma situação destas acontecesse.---------- 

O Presidente da Câmara Municipal, saudou todos os presentes e em resposta ao membro Anabela 

Macedo (MMMF) explicou que ao longo de todo o processo existiram, por razões várias, designadamente 

a falta de materiais, conforme referido na assembleia anterior, falhas no Orçamento Participativo Jovem 

2022, o que prejudicou e atrasou a conclusão do mesmo. No entanto o Município já ultrapassou essas 

contingências e a previsão é que o processo ficará concluído até setembro. Acrescentou ainda que o 

Orçamento Participativo Jovem 2023, será iniciado após a conclusão do Orçamento Participativo Jovem 

2022, sublinhando que nunca esteve em causa o não seguimento do Projeto.------------------------------------- 

Em resposta ao membro Carlos Miranda referiu que reuniu com o executivo das diferentes juntas de 

freguesia para saber o ponto de situação das limpezas de estradas e caminhos do concelho. Facto notório 

e que foi dado conta é que, em relação ao ano transato, havia mais área limpa, tendo aumentado 

significativamente as operações de limpeza. Lamentou ainda que o Governo encaminhe tudo para a 

responsabilidade dos municípios sem que proceda ao reforço de verbas necessárias. Por fim, acrescentou 

que estamos perante um ano atípico, com bastante humidade e sol, pelo que “limpa- se e rapidamente a 

erva cresce novamente”, facto que também foi reconhecido pelo membro Carlos Miranda.---------------- 

Em relação ao problema das Instituições Bancárias do Concelho, o Presidente da Câmara Municipal 

informou que a CIMDOURO intentou no Tribunal Administrativo e Fiscal de Mirandela uma ação judicial 

contra a Caixa Geral de Depósitos, pugnando-se por uma melhoria da qualidade dos serviços prestados, 

nomeadamente no que respeita ao horário de funcionamento e atendimento dos respetivos balcões. 

Quanto ao Santander, sendo uma instituição financeira privada, apenas se pode tentar sensibilizar a 

administração do banco para esta questão, o que se tem feito, ainda que sem resultados visíveis. Quanto 

à falha da eletricidade referiu que a maioria das avarias tem origem doméstica, salientou que neste caso 

específico a própria EDP teve dificuldade em determinar a origem da respetiva avaria e o seguimento 

necessário à sua reparação, acrescentando que este tipo de problema ultrapassa o domínio da Camara 

Municipal de Mesão Frio.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Nesta altura, quando eram vinte e uma horas e vinte e sete minutos, registou-se a presença do membro 

Carlos Eduardo Almeida de Abreu Amorim, (PPD/PSD), que já tinha informado o Presidente da Mesa do 

atraso e respetiva justificação, pelo que, para os devidos efeitos, não foi considerado faltoso ao abrigo do 

disposto no número três do artigo quatro, à contrário, do Regimento.----------------------------------------------- 

Não havendo mais nenhum pedido de intervenção, o senhor Presidente da Assembleia Municipal deu 

seguimento ao ponto 2, Período ordem do dia.----------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto a), apreciação da informação escrita do Sr. Presidente da Câmara acerca da atividade 

municipal, situação financeira e processos judiciais pendentes (alínea c), do n.º 2, do art.º 25.º, da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, o senhor Presidente da Câmara Municipal, Paulo Silva, informou do  trabalho 

que está a ser realizado e que pode ser conhecido pela leitura do documento em discussão, destacando 

as diversas reuniões com entidades oficiais e particulares, os inúmeros eventos, e as obras realizadas. 

Abordou com especial enfoque a reunião com a Federação Portuguesa dos Caminhos de Santiago, 
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Participação no seminário ‘Desenvolvimento Sustentável e o Futuro dos Espaços Rurais’ que teve lugar no 

Auditório Municipal, a participação no evento vínico ‘Douro em Tons de Rosé’, organizado pelo Município, 

a visita técnica do Concelho de Administração da APA ao concelho, a visita de trabalho do Turismo do 

Porto e Norte ao concelho, Reunião com a DGESTE, a reunião na Câmara Municipal de Baião com o 

Turismo do Porto e Norte, no âmbito da ‘Rota da Estrada Nacional 108’, a reunião na CIMDOURO com o 

técnico da SPI, referente aos investimentos a incluir no Portugal 2023, a reabilitação do Castro de 

Cidadelhe com construção de edifício de apoio e percursos envolventes. Terminou Informando a 

Assembleia que a divida do município se situa nos quatro milhões quinhentos e setenta e três mil 

quatrocentos e trinta e oito euros e os processos judiciais em curso mantiveram-se. Não se registaram 

por parte do membros presentes quaisquer pedidos de intervenção.------------------------------------------------ 

No ponto b) Regulamento Municipal “Bombeiro Valoriza Mais” - 3ª Alteração – Alteração – Proposta de 

Aprovação. Nesta parte, membro Pedro Poças (PS) declarou-se impedido de participar na discussão e 

votação dada a sua qualidade de Comandante do Corpo Ativo dos Bombeiros Voluntários de Mesão Frio, 

após o que o Sr. Presidente da Câmara no uso da palavra efetuou uma breve explicação sobre o 

documento em apreço. O membro Maximiano Correia (PPD/PSD), solicitou esclarecimento na parte 

relativa à “isenção do IMI”, expressão usada pelo senhor Presidente da Câmara na apresentação do 

documento. O senhor Presidente da Camara respondeu que não se tratava de uma isenção, como por 

lapso tinha referido, mas antes de um “reembolso”, ou seja, “o bombeiro paga o IMI, mas depois esse 

valor é-lhe reembolsado” se reunir as condições fixadas no regulamento. Não havendo mais ninguém 

inscrito para intervir, foi posta à votação a 3.ª alteração ao Regulamento Municipal “Bombeiro Valoriza 

Mais, tendo sido aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------- 

-- No ponto c) Regulamento Municipal “Ateliers (re)viver” – Alteração – Proposta de Aprovação. O Sr. 

Presidente da Câmara, fez uma breve apresentação do regulamento, o que se pretende implementar com 

as alterações ora propostas, visando uma maior ocupação da população mais idosa com uma resposta 

mais ampla e diversificada das atividades a desenvolver nos ateliers, o que irá ao encontro das suas 

necessidades e anseios. Não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação, tendo sido 

aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No ponto d) plano Municipal para a Igualdade e Género e não Discriminação de Mesão Frio – Relatório 

de Execução - Tomar conhecimento. A documentação foi previamente disponibilizada a todos os 

membros da assembleia. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi tomado conhecimento.---------- 

-- No ponto e) Informação Semestral sobre a situação Económica, Financeira e Orçamental relativo ao 2º 

Semestre do exercício de  2022 – Tomar conhecimento. A documentação foi previamente disponibilizada 

a todos os membros da assembleia. Não havendo mais ninguém inscrito para intervir foi tomado 

conhecimento.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- No ponto f) Contratos de Aquisição de Bens e Serviços com Encargos Plurianuais, autorizados pela 

Assembleia Municipal em 19 de dezembro de 2022, nos termos do n.º 1 artigo 30.º, das Normas de 

Execução Orçamental, que fazem parte integrante das Grandes Opções do Plano e Orçamento para 2022 
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– Tomar Conhecimento. A documentação foi previamente disponibilizada a todos os membros da 

assembleia. Não havendo mais ninguém inscrito para intervir foi tomado conhecimento.---------------------- 

-- No ponto g) Contratualização de empréstimo de médio longo prazos para a contrapartida nacional de 

cinco projetos cofinanciados pelo FEDER, no âmbito do Quadro de Compromissos do PARU – Plano de 

Ação de Regeneração Urbana do Município de Mesão Frio e PROVERE - Programa de Valorização 

Económica de Recursos Endógenos, até ao montante de 142.907,28€ - Proposta de Aprovação. Após 

breve apresentação e explicação feita pelo Presidente da Câmara sobre o assunto, o membro Maximiano 

Correia (PPD/PSD), solicitou esclarecimentos sobre o critério usado para a adjudicação dos projetos. 

Respondendo, o Presidente da Câmara Municipal informou que a adjudicação será feita na sequência de 

procedimentos de ajustes diretos, salientando que se trata de um prolongamento das candidaturas 

anteriores, que tiveram de ser realizados de forma urgente, e que, por esse motivo, foi convidado o 

mesmo técnico. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O membro Maximiano referiu que, não obstante compreender e aceitar as razões aduzidas, seria 

desejável que no futuro, para outras candidaturas, o Município optasse por realizar a consulta prévia aos 

projetistas.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

O Presidente da Câmara Municipal reforçou que a Câmara já fazia tenção de adotar esse tipo de 

procedimento, só não o tendo feito no caso em apreço pelas razões já referidas. Não havendo mais 

ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação a contratualização do empréstimo em mérito, tendo 

sido aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No ponto h) contratualização de empréstimo de médio longo prazos para a contrapartida nacional de 

cinco projetos cofinanciados pelo FEDER, no âmbito do Quadro de Compromissos do PARU – Plano de 

Ação de Regeneração Urbana do Município de Mesão Frio e PROVERE - Programa de Valorização 

Económica de Recursos Endógenos, até ao montante de 142.907,28€ - Encargos Plurianuais – Proposta 

de Aprovação. O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra, referiu que o presente assunto respeitava 

à assunção dos encargos plurianuais relativos ao empréstimo aprovado no ponto anterior. Não havendo 

ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação, tendo sido aprovado por unanimidade.------------------- 

-- No ponto i) contratualização de um empréstimo de médio e longo prazos, para o financiamento da 

aquisição de três viaturas (duas para afetar ao Transporte Escolar de Crianças e uma para apoio aos 

serviços gerais), até ao montante de 239.700,00€ – Proposta de Aprovação. O Sr. Presidente da Câmara, 

no uso da palavra efetuou uma breve explicação sobre a presente proposta, sublinhando, em especial, 

que será necessário adquirir-se duas viaturas para afetar ao transporte escolar uma vez que as existentes 

deixarão de reunir no final do corrente ano letivo condições legais para poderem efetuar aquele 

transporte. O membro Carlos Miranda (MMMF), questionou se o transporte de crianças ficaria 

comprometido no próximo ano letivo devido ao fim de vida das viaturas em uso, tendo o Presidente da 

Câmara Municipal respondido que o transporte das crianças não está, nem nunca esteve, em causa 

havendo, de resto, soluções alternativas, já estudadas, caso seja necessário implementá-las perante 

alguma adversidade imprevista. E não havendo mais ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação a 

contratualização do empréstimo em mérito, tendo sido aprovado por unanimidade.---------------------------- 
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- No ponto j) contratualização de um empréstimo de médio e longo prazos, para o financiamento da 

aquisição de três viaturas (duas para afetar ao Transporte Escolar de Crianças e uma para apoio aos 

serviços gerais), até ao montante de 239.700,00€ - Encargos Plurianuais” – Proposta de Aprovação. O Sr. 

Presidente da Câmara, no uso da palavra referiu que, à semelhança do que sucedeu no ponto h), o 

presente assunto respeitava à assunção dos encargos plurianuais relativos ao empréstimo aprovado no 

ponto anterior. Não havendo ninguém inscrito para intervir, foi posto à votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- No ponto k) prestação de Contas Consolidada do Exercício Económico de 2022 – Proposta de Apreciação 

e Votação. O Sr. Presidente da Câmara, no uso da palavra, referiu que em obediência ao pertinente regime 

legal aplicável, é necessário proceder-se à consolidação de contas atenta a participação que o Município 

tem na ADIN – Águas do Interior Norte, cuja apreciação e votação, justamente, se propõe. Não havendo 

ninguém inscrito para intervir, foi posta à votação, tendo-se registado quinze votos a favor e cinco 

abstenções dos membros MMMF.---------------------------------------------------------------------------------------------  

3--Período aberto ao Público, não se registaram quaisquer pedidos de intervenção. ---------------------------- 

Nada mais havendo a tratar, foi lida e aprovada por unanimidade a minuta da reunião, sendo, de seguida, 

encerrada a sessão, pelas vinte e duas horas e vinte minutos. --------------------------------------------------------- 
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